



Destinarán un billón de pesos en 2026 para apoyos sociales

— La Presidenta desestima el “descuido” morenista, “tema menor”, y Ricardo Monreal dice que es “capítulo cerrado”

En 2026, un billón de pesos a programas sociales: Claudia

Presupuesto. Destaca que hasta 2.5% del PIB se distribuirá a la población; califica de tema “menor” el descuido morenista en el Zócalo y para Monreal es “capítulo cerrado”

GASPAR VELA Y FERNANDO DAMIÁN

Claudia Sheinbaum proyectó que el Presupuesto de Egresos de la Federación del próximo año contemplará una inversión de un billón de pesos, o más, para los programas sociales y resaltó que no hay ningún otro país con este nivel de apoyo.

En la conferencia matutina en Palacio Nacional recordó que para 2025 la inversión en este sector fue de 850 mil millones de pesos (la más alta en la historia de México), por lo que cerca de 2.5 por ciento del producto interno bruto (PIB) se distribuye a la población.

“Estamos hablando de que probablemente el año que entra lleguemos a un billón de pesos o quizá más. Considerando que un punto del PIB son alrededor de 380 mil millones, pues serán cerca de 2.5 puntos del PIB que cada bimestre, en su gran mayoría, se

distribuye al pueblo.

“A eso nos referíamos ayer (el domingo en el Zócalo) cuando decíamos hay que fortalecer el mercado interno. Claro, también hay que fortalecer la producción nacional con inversión pública, inversión privada, pero no hay —creo— ningún país en el mundo que tenga este nivel de apoyos sociales a su población”, expuso la Presidenta.

El Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 que aprobó la Cámara de Diputados es de 9.3 billones de pesos, por lo que el gobierno de Sheinbaum destinó 9 por ciento a los Programas para el Bienestar.

La mandataria resaltó que dichos programas disminuyen la pobreza y la desigualdad del país, “y al mismo tiempo potencian el mercado interno, porque cuando hay recursos hay mucho más consumo; al haber más consumo, toda

la economía reacciona, se levanta”.

De acuerdo con información del gobierno, en todo el sexenio de Andrés Manuel López Obrador se destinaron 2.7 billones de pesos a programas del bienestar. Las cifras fueron subiendo año tras año:

En 2019, la inversión fue de 291 mil 525 millones de pesos; en 2020, de 309 mil 831; en 2021, de 337 mil 386 millones; en 2022, de 447 mil 129; en 2023, de 597 mil 820, y en 2024 —último año del gobierno de López Obrador—, de 745 mil 813.

Desde el salón Tesorería, Sheinbaum garantizó que este año se cumplirá el compromiso de que la población femenina de 60 a 64 años reciba la Pensión Mujeres Bienestar, uno de los tres programas sociales creados en este sexenio, y que del 4 al 30 de agosto se efectuará el registro de 2 millones de mexicanas.

Afirmó que todos los Programas para el Bienestar van avanzando, incluyendo los de nueva creación, como la beca universal Rita Cetina, mediante la cual se otorgan apoyos a estudiantes de secundaria, y que en 2026 se ampliará a niños de preescolar y primaria.

Respecto a la asamblea informativa del domingo en el Zócalo, la Presidenta aseguró fue una demostración de que el pueblo de México está consciente, activo y participativo. “La gente estuvo

ahí para defender la soberanía y como lo dije al principio del discurso, somos uno solo, gobierno y pueblo, no hay diferencia”.

Sobre el hecho en el que Adán Augusto López, Ricardo Monreal, Luisa María Alcalde, Manuel Velasco y Alejandro Esquer se estaban tomando una fotografía con Andrés Manuel López Beltrán, por lo que quedaron de espaldas cuando ella pasó, Sheinbaum señaló que el tema “es menor, estaban distraídos”.

Por su parte, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, aseguró que el incidente es ya un “capítulo cerrado”, luego de que la propia mandataria calificó el hecho como un asunto menor.

“Para mí es un capítulo cerrado; ya lo expliqué y la Presidenta fue muy inteligente, muy clara, y dijo es un asunto menor, estaban distraídos. Yo me quedo con esa explicación, no tengo nada que agregar y creo que fue un error involuntario”, señaló. ■



La Presidenta aseguró que México es el único país con este nivel de inversión en apoyos. CUARTOSCURO